

26 de noviembre de 2025 - 6:57 a. m. | Actualizado - 26 de noviembre de 2025 - 7:38 a. m.

## ¿Debe Ecopetrol seguir en Permian? El impacto que tendría una salida para la compañía

Petro advirtió que la permanencia de Ecopetrol en Permian podría generar pérdidas y riesgos para el país, e insistió en evaluar una salida inmediata.

Oscar Repiso  
PERIODISTA DIGITAL



Petro, durante su discurso en el Plenario Sindical Nacional de la USO. - Crédito: Presidencia

Durante su intervención en el Plenario Sindical Nacional de la Unión Sindical Obrera (USO), el presidente Gustavo Petro volvió a encender el debate sobre el futuro de Ecopetrol en Estados Unidos.

El mandatario planteó que Colombia debe analizar de manera urgente si conviene o no mantener la millonaria inversión en Permian, una de las cuencas petroleras más grandes del mundo y en la que la estatal colombiana participa desde hace varios años.

Según Petro, el país no puede seguir destinando recursos a un proyecto que, a su juicio, muestra señales evidentes de agotamiento y pérdida progresiva de rentabilidad.

Le puede interesar: [Grupo Ecopetrol revela cuánto está invirtiendo para transportar el gas que llegue a Coveñas](#)



El mandatario colombiano sostuvo que es necesario que Colombia se centre en proyectos que impulsen la transición energética.  
Redes sociales

Su postura se basa en informes técnicos revisados por él y su equipo, los cuales indican que el retorno económico de Permian estaría disminuyendo a un ritmo más acelerado de lo que se había proyectado. En ese sentido, para el presidente no se trata de una decisión política, sino de una advertencia sustentada en datos.

"

Es rentable hoy, pero eso se acaba en el tiempo, y no en tiempo largo sino en dos años.

Gustavo Petro, presidente de Colombia

"



### Pozos cada vez menos rentables

El jefe de Estado fue enfático en señalar que el yacimiento, operado en conjunto con Occidental Petroleum (Oxy), evidencia un deterioro que no puede ser ignorado. Además, Petro explicó que el método de extracción utilizado en la zona, basado en fracking, acelera el desgaste de los pozos. Este procedimiento permite extraer grandes volúmenes de crudo en el corto plazo, pero también causa que las reservas se agoten más rápidamente.

De acuerdo con los estudios revisados por el Gobierno, la productividad del campo está cayendo de manera sostenida. Un indicador clave es el cambio en la composición de lo que se está extrayendo: cada vez hay más gas y menos petróleo. Este fenómeno, aunque común en campos maduros, es una señal crítica para los inversionistas, especialmente cuando el gas producido tiene un valor comercial muy bajo.

Le puede interesar: [Ecopetrol reactiva el plan de contingencia tras atentado a Caño Limón - Coveñas](#)

### Actualidad



¿Viene nuevo álbum de Bad Bunny? Estas son las pistas

Por María Fernanda Sierra  
26 de noviembre de 2025



Reforma tributaria quedó en un limbo legislativo

Por Katherine Vega  
26 de noviembre de 2025



Todo listo para Dua Lipa en El Campín: guía completa del show

Por María Fernanda Sierra  
26 de noviembre de 2025



Crisis silenciosa 2025 | La reconfiguración empresarial que ya golpea a Colombia

Por Carlos Grosso  
26 de noviembre de 2025

### Resumen semanal

[Culpable por el crimen de un sacerdote en Colombia](#)

Por Iván Mauricio Beltrán Acuña  
24 de noviembre de 2025

['Cumbre sin Límites': héroes con discapacidad conquistan el Nevado del Tolima](#)

Por María Fernanda Sierra  
24 de noviembre de 2025

['Rayitos' y 'Quimera': los nuevos lanzamientos de Juan Duque y](#)

Únete a nuestro canal

Petro señaló que la infraestructura en las zonas de Texas y Delaware donde se ubican varias plataformas operadas por Ecopetrol y Oxy no permite aprovechar plenamente ese gas. **En muchos casos, debido a su bajo precio en el mercado estadounidense**, termina quemándose. "Hoy está en dos dólares el millón de BTU, lo cual es prácticamente nada", aseguró.



Petro planteó la necesidad de revisar la inversión de Ecopetrol en Estados Unidos. **Colprensa**

**María Becerra**

Por **Maria Fernanda Sierra**  
24 de noviembre de 2025

**EE. UU. niega que su plan para Ucrania favorezca a Rusia**

Por **Carolina López Mantilla**  
24 de noviembre de 2025

## Abrir más pozos, ganar menos: una ecuación desfavorable

El presidente explicó que, aunque los informes de la industria suelen presentar los resultados en "petróleo equivalente", sumando gas y líquidos, la rentabilidad real estaría disminuyendo. Esto se debe a que para mantener el nivel de producción se deben abrir cada vez más pozos, lo que aumenta los costos operativos y reduce las ganancias netas.

"

Cada vez sale más gas, que vale menos. Es menos rentable.

Gustavo Petro, presidente de Colombia

"

## La compra de acciones de Oxy, bajo cuestionamiento

Petro también aprovechó su discurso para cuestionar la compra de acciones adicionales de Oxy realizada por Ecopetrol días antes del inicio de su gobierno. **Según él, esa decisión incrementó las obligaciones financieras de la petrolera colombiana sin mejorar sus beneficios.**

*"La inversión inicial fue de 750 millones de dólares y luego hicieron algo inaudito: compraron más acciones de Oxy sin que eso aumentara nuestra producción ni nuestras ganancias"*, sostuvo, añadiendo que Colombia terminó con más responsabilidades pero sin una participación proporcional en los ingresos.

## Advertencia sobre posibles sanciones de EE. UU.

Uno de los puntos más sensibles del discurso fue la advertencia sobre un posible riesgo diplomático. **Petro señaló que, si Estados Unidos llegara a imponer sanciones a Ecopetrol como las que suele aplicar la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC)**, el país podría perder sus activos en Permian sin recibir compensación.

*"Si a Ecopetrol la sancionaran, ellos se pueden quedar con Permian sin que nos devuelvan un peso"*, advirtió el presidente. Aunque aclaró que hasta ahora ninguna entidad estatal ha sido sancionada, insistió en que el riesgo existe y debe ser considerado al momento de evaluar la continuidad del proyecto.



## "La salida debe ser inmediata"

Finalmente, Petro afirmó que Colombia no recuperará la inversión total realizada en Permian que calcula en alrededor de 1.500 millones de dólares y que, por esa razón, la decisión debería tomarse cuanto antes. **Para él, seguir invirtiendo en un proyecto que muestra signos de deterioro acelerado sería un**

error estratégico para el país.

"Ya no vamos a tener dinero de Permian para recuperar lo que se invirtió", concluyó.

## Temas Relacionados

Gustavo Petro Ecopetrol



Θ f X Instagram YouTube Dj in

PAUTE CON NOSOTROS

Colombia	Deportes
Mundo	Economía
Investigación	Bogotá
Política	Judicial
Vida moderna	Entretenimiento y cultura

[POLÍTICAS DE PRIVACIDAD](#) | [TÉRMINOS Y CONDICIONES](#)

COPYRIGHT © - MINUTO 60 2025

 [Únete a nuestro canal](#)